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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Представители коренных малочисленных народов Таймыра могут стать участниками 
молодежного форума 

В Санкт-Петербурге с 25 по 29 ноября будет проходить IV Форум молодежи коренных 
малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока «Российский Север», где будет 
принята общественная стратегия развития молодежи из числа коренных народов, а также 
сформирована молодежная рабочая группа для разработки показателей устойчивого 
развития коренных народов.  

Участниками форума могут стать представители молодёжи региональных этнических 
объединений и общностей, проживающих на территориях коренных малочисленных народов 
и осуществляющих традиционное хозяйствование; молодёжные лидеры России, чья сфера 
интересов связана с исследованием, развитием и сохранением социально-экономического 
потенциала, традиционного образа жизни и культурных ценностей малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего Востока; студенты старших курсов бакалавриата, магистранты, 
аспиранты, молодые ученые и специалисты, заинтересованные в устойчивом социально-
экономическом и этнокультурном развитии северных регионов России.  

Чтобы принять участие в молодежном форуме необходимо зарегистрироваться и подать 
заявку в личном кабинете АИС «Молодежь России», в частности на мероприятие «IV Форум 
молодежи коренных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока 
«Российский Север».  

В рамках форума будут рассмотрены вопросы по формированию традиционных 
семейных ценностей у молодежи, российской идентичности, единства российской нации, 
содействию межкультурному и межконфессиональному диалогу, вовлечению молодежи в 
волонтерскую деятельность. Также, его участники обсудят развитие международного и 
межрегионального сотрудничества, молодежного самоуправления.  

Организаторами мероприятия выступают Ассоциация коренных малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации, Федеральное агентство по 
делам молодежи, Российский государственный педагогический университет им. А.И. Герцена 
при поддержке Федерального агентства по делам национальностей, Комитета 
Государственной Думы по делам национальностей.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ознакомьтесь с материалами экологического обследования!  

В читальном зале центральной библиотеки размещены материалы  комплексного 
экологического обследования участков территории Таймырского муниципального района, 
обосновывающие придание им статуса природных и особо охраняемых.  Целью  работы, 
подготовленной  ФГБУ «Государственный природный биосферный заповедник 
«Центральносибирский», является проведение инвентаризации  такого рода территорий  
краевого значения:  государственного природного заказника «Бреховские острова», 
памятников природы  «Геологическое обнажение «Пестрые скалы», «Геологическое 
Попигайское обнажение». 
         В процессе работы была обобщена информация о видовом разнообразии флоры и 
фауны на территории водно-болотных угодий, проведены специализированные  
исследования на территориях. На основе  материалов комплексного экологического 
обследования разработаны положения об особо охраняемых природных территориях  с 
указанием основных объектов    охраны, описанием  границ, режима охраны и 
природопользования. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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В Норильске с начала года около 170 родителей наказаны за ненадлежащее 
исполнение обязанностей. 

За девять месяцев текущего года сотрудники полиции составили 167 административных 
протоколов по части 1 статьи 5.35 КоАП РФ за неисполнение родителями, законными 
представителями обязанностей по воспитанию, содержанию и обучению 
несовершеннолетних детей. 

Сотрудники полиции напоминают, что согласно статье 5.35 Кодекса об 
административных правонарушениях РФ за неисполнение родителями, законными 
представителями обязанностей по воспитанию, содержанию и обучению 
несовершеннолетних детей предусмотрен административный штраф. Кроме того, согласно 
статье 156 Уголовного кодекса РФ за неисполнение обязанностей по воспитанию 
несовершеннолетних предусмотрена уголовная ответственность. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

 
Налоговую команду «Норникеля» признали лучшей в сфере корпоративного 
налогообложения   

Лидер рейтинга «100 крупнейших компаний Красноярского края» по версии журнала 
«Деловой квартал» — компания «Норникель» — признана лучшей в номинациях «Налоговая 
команда года» и «Налоговый проект года» 

   Налоговый департамент «Норникеля» стал обладателем гран-при премии в сфере 
корпоративного налогообложения. Официальная церемония награждения победителей 
Премии состоялась 10 октября 2018 года. 

 Награда учреждена Российским союзом промышленников и предпринимателей (РСПП) 
и PwC в 2016 году для признания профессиональных успехов налоговых лидеров, выявления 
и распространения лучших методов организации налоговых команд и объединения 
профессионального сообщества налоговых экспертов высокого уровня. 

 Более 100 заявок от ведущих российских компаний, представляющих различные 
отрасли экономики было принято на участие в конкурсе. По мнению экспертного совета 
премии, в который вошли руководители бизнес-объединений, представители ведущих 
научных учреждений в финансово-экономической сфере и представители налоговых служб 
крупнейших компаний, «Норникель» показал самые высокие результаты командной работы в 
сфере повышения эффективности налоговой функции, участия в законопроектной 
деятельности и проактивности во взаимодействии с ФНС России. 

 Деловой квартал 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Бюджет не для чиновников, а для людей»: депутаты начали рассматривать главный 
финансовый документ края на 2019 год 

Сегодня в Законодательное Собрание внесен проект закона о краевом бюджете на 2019 
год и плановый период 2020–2021 годов. Объем документа — 2 875 листов. Об основных его 
характеристиках рассказал и.о. заместителя председателя правительства — министра 
финансов Владимир Бахарь. Основные параметры проекта бюджета-2019 выглядят 
следующим образом: доходы образуются в размере 214 млрд рублей; расходы достигнут 227 
млрд; дефицит в сравнении с бюджетом на этот год уменьшится на 6 млрд и составит 13 
млрд. 

И.о. министра подчеркнул, что параметры изменятся, поскольку еще не распределены 
средства, которые Федерация выделит регионам. Кроме того, рассматриваются и 
утверждаются национальные проекты в рамках новых указов президента РФ. 

В качестве приоритетов главного финансового документа и.о. министра назвал выход на 
бездефицитный бюджет в ближайшую трехлетку, индексацию социально значимых расходов, 
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повышение зарплаты работников бюджетной сферы, строительство школ и детских 
садиков, физкультурно-оздоровительных комплексов в муниципальных образованиях, 
увеличение объемов дорожного ремонта. 

«Предполагается, что в ближайшее время мы начнем строить 15 школ, девять детсадов, 
четыре спортзала, — сообщил Владимир Бахарь. — Также планируем возведение 
поликлиники в микрорайоне Покровском Красноярска, родильного дома в Шарыпово, 
акушерского корпуса в Енисейске. О необходимости этих объектов мы говорили давно, но в 
силу разных причин не было возможности начать их строить». 

В бюджете также учтут средства на покупку двух новых судов на замену теплоходам 
«Чкалов» и «Матросов», которые исчерпали свой ресурс. Говоря о бюджете в целом, и.о. 
вице-премьера назвал его сбалансированным документом, который позволяет решать 
множество задач в экономике и социальной сфере. 

Председатель комитета по бюджету и экономической политике Егор Васильев сказал, 
что в подготовке главного финансового документа края активное участие принимали 
депутаты Законодательного Собрания, поэтому его можно назвать сделанным в соавторстве. 

«Бюджет не для чиновников, а для людей, и краевой парламент всегда преследует цели 
наиболее прозрачного принятия бюджета, обсуждения всех статей, — подчеркнул Егор 
Васильев. — Сейчас документ поступит на обсуждение в профильные комитеты, и думаю, что 
в ноябре депутаты рассмотрят его в первом чтении. Затем пройдут публичные слушания, где 
примут участие общественные организации, выразят свое мнение контрольные органы и 
муниципалитеты. Ожидается, что к началу декабря мы выйдем на принятие бюджета во 
втором чтении». 

newslab 
 

Красноярцам предлагают придумать имя для аэропорта 
Авиаузел, как и другие 44 международных аэропорта страны, стал участником конкурса 

«Великие имена России». Принять участие в выборе имени может каждый житель 
Красноярского края отправив свой вариант названия на сайт ВеликиеИмена.рф с 22 по 28 
октября. 

Затем организаторы конкурса сформируют тройку лучших предложений на основе 
соцопросов ВЦИОМ. После этого, с 8 по 30 ноября, на сайте конкурса, а также в соцсетях, в 
аэропортах и на бортах самолетов стартует всероссийское голосование. Итоги будут 
подведены 5 декабря. 

Среди наиболее популярных предложенных красноярцами вариантов: писатель Виктор 
Астафьев и живописец Василий Суриков. Также жители предлагают назвать аэропорт в честь 
основателя региона Андрея Дубенского, художника Андрея Поздеева и автора идеи выноса 
аэропорта за пределы Красноярска Павла Федирко. 

НИА Красноярск 
 

В Красноярске растет зарплата рабочих. Средний доход рабочего в городе — 50,2 тысяч 
рублей. 

Представители рабочих профессий в Красноярске стали получать больше. Средняя 
зарплата рабочего в городе выросла на 7,05 процентов с 46,6 тысячи рублей до 50,2 тысячи 
рублей, подсчитали аналитики портала «Зарплата.ру». 

Больше всего в Красноярске стал цениться труд слесарей-сантехников. В период с 2016 
по 2107 год их заработок увеличился почти на 40 процентов с 24,5 тысячи до 40,8 тысячи 
рублей в месяц. К концу 2018 года доход специалистов вырос еще на 0,26 процентов и теперь 
составляет 41 тысячу рублей. 

Зарплата штукатуров-маляров с 2016 по 2107 год выросла на 10,7 процентов с 38,9 
тысячи рублей до 43,5 тысячи. Теперь они получают на 1,59 процентов больше, чем в 2017 
году: 44,2 тысячи рублей, сообщает корреспондент Sibnovosti.ru со ссылкой на сайт 
«Городские новости». 

В 2018 году зарплаты автослесарей выросли на 9,39 процентов до 41,9 тысячи рублей. 
Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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«Больные есть, но эпидемии пока нет»: специалисты рассказали о ситуации с гриппом 
в крае 

На территории Красноярского края нет эпидемии гриппа и в ближайшее время не 
предвидится, сообщили Newslab.ru в пресс-службе регионального Управления 
Роспотребнадзора.  

За первую неделю октября респираторными инфекциями в регионе  заболели 8987 
человек. Заболеваемость ОРВИ и гриппом составила 33 на 10 тыс. населения, что ниже 
эпидемического порога на 27,5 %. Чаще всего болели дети от 3 до 6 лет. Непосредственно в 
Красноярске ОРВИ и гриппом заболели 6209 жителей, что ниже уровня эпидпорога на 12,4 %. 

Среди населения преимущественно циркулировали вирусы респираторно-синцитиальной 
инфекции, вирусы парагриппа, аденовирусы и другие респираторные вирусы. 

Как уточнили в Роспотребнадзоре, в октябре этого года в регионе наблюдается 
стандартная ситуация по заболеваемости гриппом, как и в прошлые годы. «Все благополучно. 
Эпидемии нет и в ближайшее время не предвидится», — уточнили там.  

В ведомстве также напомнили, что наиболее эффективной мерой защиты против гриппа 
является иммунизация, поэтому о прививке стоило позаботиться заранее, перед началом 
сезона гриппа. Также важно соблюдать санитарно-гигиенические правила, уже заболевшим 
не стоит ходить на работу, в школу и на массовые мероприятия, чтобы не заразить 
окружающих. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: Сельское хозяйство стало одним из локомотивов движения российской 
экономики 

Президент России Владимир Путин поздравил работников сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности с профессиональным праздником, отметив, что 
сельхозотрасль стала одним из локомотивов движения всей российской экономики, 
соответствующее видеопоздравление опубликовано на сайте Кремля. 

"В последние годы сельхозотрасль демонстрирует необычные темпы роста. Еще совсем 
недавно казалось, что это невозможно, что так не бывает в России – за пять лет рост 
сельхозпроизводства составил 20%. Сельское хозяйство превратилось в 
высокотехнологичную отрасль производства, стало одним из локомотивов движения всей 
российской экономики. Только в прошлом году собран рекордный урожай зерновых – 135 
миллионов тонн", — сказал Путин. 

Президент России также отметил, что правительство всегда будет делать так, чтобы 
жизнь на селе стала богаче и интереснее. "Чтобы человек мог реализовать и свои планы, и 
свои намерения, свои лучшие качества и свои таланты на родной земле", — добавил он. 

Путин также отметил, что будет делаться все для того, чтобы развивать медицину, 
дороги и образование. "Здесь, конечно, еще очень и очень многое нужно сделать, но вместе с 
вами мы, безусловно, будем двигаться дальше, будем идти только вперед. Уверен, что 
благодаря вашим талантам мы преуспеем в этом", — подчеркнул президент РФ. 

ПРАЙМ 
 

Минэкономразвития уточнило прогноз по инфляции на 2018 год   
Инфляция в России по итогам текущего года превысит официальный прогноз в 3,4% и 

приблизится к таргету Центробанка в 4%, если рубль не укрепится, говорится в ежемесячном 
докладе «Карта экономики» Министерства экономического развития. Чтобы инфляция 
удержалась в рамках прогноза, рубль, начиная с октября, должен выйти на прогнозную 
траекторию, отмечается в докладе.  

В макропрогнозе Минэкономразвития заложило курс рубля на уровне 64,5 руб./$ в 
октябре и 63,9 руб./$ в ноябре – декабре. При этом официальный курс, установленный 
Центробанком на 13 октября, – 65,97 руб./$.  
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В сентябре инфляция в годовом выражении выросла до 3,4% с 3,1% в августе, 
напомнило ведомство. Это выше прогноза Минэкономразвития, которое ожидало роста до 
3,2–3,3%.  

В октябре ведомство ожидает инфляцию на уровне 0,4–0,5%. В годовом выражении рост 
потребительских цен, согласно прогнозу Минэкономразвития, ускорится до 3,5–3,7%.  

В сентябре Минэкономразвития ухудшило прогноз на 2018–2019 гг. Ведомство ждет 
роста экономики в текущем году на 1,8%, в следующем – на 1,3%. Также были ухудшены 
прогнозы инфляции и инвестиций, но только на 2018 г. – с 3,1 до 3,4% и с 3,5 до 2,9% 
соответственно. 

Ведомости 
 

Банки в РФ повышают ставки по вкладам из-за санкционного оттока капитала 
Российские банки с сентября повышают ставки по рублевым и валютным вкладам, 

стремясь привлечь деньги, необходимые из-за усиления оттока капитала, вызванного угрозой 
дальнейших западных санкций, считают опрошенные агентством "Прайм" аналитики. 

Крупнейшие кредитные организации страны — Сбербанк, ВТБ, Альфа-банк и другие – 
стремятся приблизить доходность по вкладам в рублях к 7% и выше. Тренд на повышение 
ставок, кроме того, был задан решением ЦБ повысить в сентябре ключевую ставку на 0,25 
процентного пункта, отмечают банкиры. 

Сбербанк 12 октября повысил ставки по всем вкладам, максимальная ставка без учета 
спецпредложений в банке теперь составляет 5,15%. Но этим крупнейший банк не ограничился 
и запустил "промо-вклад" до конца ноября, диапазон ставок по которому варьируется от 6,5% 
до 7,15% 

До этого, в сентябре, ВТБ тоже организовал промо-вклад с максимальной ставкой 7,1% 
— его можно открыть до конца года в любом отделении банка. А если самостоятельно 
оформить его через интернет, то максимальная ставка составит 7,3%. 

Топ-менеджеры двух крупнейших российских банков указывают схожие причины 
повышения ставок по депозитам. Это и повышение ключевой ставки ЦБ, и рыночная 
тенденция, говорят банкиры. Анализируя предложения этих и других банков, можно увидеть, 
что кредитные организации стараются предлагать ставки по вкладам ближе к 7% и выше. 

Так, например, Альфа-банк вслед за Сбербанком повысил доходность по всей линейке 
вкладов в рублях и в долларах. Максимальная процентная ставка по депозиту в рублях 
выросла до 8,01% годовых, а в долларах — до 3,52%. 

Понадобилась валюта и банку МКБ: теперь максимальная доходность по вкладам в 
долларах составит 2,55% и 0,25% в евро. Дополнительные 0,15 процентного пункта к 
валютным вкладам банк обещает за подключение пакета услуг с ежегодной оплатой. 

До этого ставки по ряду вкладов повысил банк "Открытие". По одному из вкладов банк 
привязал доходность к росту доли инвестиционно-страховых продуктов клиента: если она 
растет, то ставка может увеличиться до 9,2%. По другим вкладам максимальная ставка 
достигает 6,9%. 

"Основная причина роста ставок по вкладам — усиление оттока капитала за рубеж из-за 
американских антироссийских санкций, как введённых в действие, так и ожидаемых", — 
считает начальник аналитического управления банка БКФ Максим Осадчий. 

Он привел статистику ЦБ: чистый вывоз капитала частным сектором за третий квартал 
этого года вырос в 48 раз по сравнению с аналогичным показателем прошлого – с 0,4 
миллиарда долларов до 19,2 миллиарда. 

Банки стараются действовать на опережение, опасаясь дальнейшего повышения ставок 
в системе, полагает, в свою очередь, младший директор по банковским рейтингам агентства 
"Эксперт РА" Иван Уклеин. Ставки могут вырасти из-за геополитических рисков, считает 
аналитик. 

ПРАЙМ 
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Водительские права будут возвращать только после уплаты всех штрафов   
Лишенные прав водители смогут вернуть их только после оплаты всех штрафов — 

помимо остальных условий, следует из опубликованного сегодня постановления 
правительства.  

Для возвращения прав по истечении срока лишения водитель должен сдать экзамен на 
знание правил дорожного движения, предоставить паспорт или другое удостоверение 
личности, а также информацию или документы об уплате штрафов за нарушения ПДД. Если 
права изъяты за управление автомобилем в нетрезвом состоянии, водитель обязан пройти 
медицинское освидетельствование «на наличие медицинских противопоказаний к 
управлению транспортным средством».  

Водитель получает возможность вернуть права в подразделении кроме назначенного 
судом, если подаст заявление об этом не позднее 30 дней до окончания срока лишения прав. 
Такое заявление можно подать и в электронном виде.  

В июле в России вступила в силу поправка в Кодекс об административных 
правонарушениях (КоАП), касающаяся наказания за вождение в нетрезвом виде. Поправка в 
статью 12.8 КоАП предусматривает, что факт опьянения водителя может подтверждать 
«наличие абсолютного этилового спирта в концентрации 0,3 и более грамма на 1 л крови».  

Ранее в этой статье было указано, что факт употребления алкоголя определяется 
наличием абсолютного этилового спирта в концентрации 0,16 мг на 1 л выдыхаемого воздуха 
и выше. Административная ответственность также наступает в случае наличия наркотических 
средств или психотропных веществ в организме человека. Новая инициатива не исключает 
прежних методов выявления алкоголя в организме водителей.  

Водитель по статье 12.8 КоАП наказывается лишением водительских прав на срок до 
двух лет со штрафом в 30 000 руб. Если водитель, управлявший автомобилем в состоянии 
опьянения, не имел прав, то ему грозит арест на срок до 15 суток или штраф в 30 000 руб. 

Ведомости 
 

Правительство не знает, на что потратить полтора триллиона. Финансовый документ 
на предстоящую трехлетку по-прежнему не прозрачен 

Проектировки бюджета на предстоящую трехлетку вызывают немало вопросов у 
российских парламентариев. В комитете Госдумы по энергетике считают, что в документе 
существенно занижен уровень нефтегазовых доходов. В комитете ГД по финансовому рынку 
замечают, что в бюджете не разнесены траты на нацпроекты. К примеру, на нацпроект 
«Цифровая экономика» за три года предполагается направить 414 млрд руб., однако на что 
именно потратить 95% суммы, правительство не придумало. В целом же нераспределенными 
оказываются почти 1,6 трлн бюджетных средств за три года. Это притом, что две трети 
параметров в нацпроектах можно считать выполненными, подчеркивали в Счетной палате.  

В комитете ГД по финансовому рынку, который возглавляет Анатолий Аксаков, похоже, 
удивились, что парламентарии вынуждены давать заключение на фактически недоделанный 
проект бюджета на 2019–2021 годы, ведь там не распределен значительный объем средств в 
рамках финансирования нацпроектов. Средства не расписаны даже по федеральным 
проектам. Совокупный объем не распределенных за три года средств превышает 1,5 трлн 
руб. В результате нераспределенными оказываются 27,5% общих расходов на приоритетные 
проекты на ближайшую трехлетку. Если смотреть по годам, то на 2019-й не распределена 
четверть расходов на нацпроекты. Ситуация с 2021-м еще печальнее – здесь не 
распределена треть ассигнований.  

По отдельным нацпроектам объемы нераспределенных финансовых ресурсов 
оказываются колоссальными: речь идет о нераспределенных почти 90% и более. К примеру, 
на нацпроект «Экология» за три года предполагается потратить 241,2 млрд руб., однако по 
большинству федеральных проектов (вроде «Сохранение лесов» или «Сохранение озера 
Байкал») средства не распределены. В итоге из 241 млрд руб. не распределенными по 
программам оказываются 229 млрд руб. Схожая ситуация с нацпроектом «Безопасные и 
качественные дороги». Здесь не распределено 367 млрд из 371 млрд руб. На проект 
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«Международная кооперация и экспорт» в течение трех лет предполагается выделить 
272 млрд руб., однако не распределены пока около 223 млрд.  

Фактически не распределены бюджетные расходы и на такие нацпроекты, как 
«Цифровая экономика» и «Малое и среднее предпринимательство и поддержка 
индивидуальной инициативы». По предпринимательству в итоге не разнесено 133 млрд руб. 
из 136 млрд – то есть 97,6% всех бюджетных ассигнований, следует из заключения комитета 
ГД. С «Цифровой экономикой» ситуация еще интереснее. На этот нацпроект правительство 
намерено выделить 414 млрд руб. за три года, однако как потратить почти 400 млрд (то есть 
95%), пока не придумало. «Вследствие этого не представляется возможным в должной мере 
сформировать позицию относительно предлагаемых направлений и условий использования 
бюджетных ресурсов в 2019–2021 годах, причем по одним из важнейших, непосредственно 
влияющим на темпы и качество экономического роста проектам», – замечают в комитете.  

Парламентарии подчеркивают, что это обстоятельство не только не позволяет прийти к 
однозначному выводу относительно законопроекта, но и оказывает влияние на темпы и 
качество подготовки проекта федерального бюджета.  

Дополнительная проблема – отсутствие самих национальных проектов и включенных в 
их состав федеральных проектов в материалах к законопроекту, добавляют в комитете. «Что 
тем более снижает прозрачность и обоснованность проекта основного финансового 
документа», – подчеркивают парламентарии.  

Помимо этого законопроект внесен правительством РФ в отсутствие сформированной 
позиции в отношении изменений и дополнений в бюджет 2018 года. «Рассмотрение 
трехлетнего бюджета фактически осуществляется в условиях неопределенности 
корректировки бюджетных параметров текущего года, включая и остатки неиспользованных 
бюджетных средств, и перераспределение ассигнований», – подчеркивают парламентарии.  

«Учитывая изложенное, комитет констатирует недостаточную степень готовности 
указанных элементов законопроекта, которые могут и должны быть оперативно доработаны и 
предложены правительством РФ к рассмотрению в Госдуму до первого чтения», – 
резюмируют в комитете Аксакова.  

Заметим, претензии к тексту проекта основного финансового документа страны на 2019–
2021 годы высказали не только парламентарии из комитета по финансовому рынку, но и их 
коллеги из комитета по энергетике. Они, в частности, отмечают, что предложенный текст 
законопроекта предполагает заниженное поступление нефтегазовых доходов в бюджет. 
«Комитет полагает, что заложенные в основу бюджета планируемые доходы нефтегазового 
сектора существенно занижены. Они рассчитаны на основании базовой цены на нефть – 41,6, 
42,4 и 43,3 долл. за баррель в 2019–2021 годах. Правительство ожидает снижения цен на 
нефть под давлением быстрого роста добычи нефти в США, отмены ограничений в добыче 
ОПЕК+ и сдержанного спроса на сырьевые товары на фоне замедления темпов роста 
мировой экономики... Однако общемировые прогнозы по спросу и по ценам на нефть более 
оптимистичны», – отмечают в комитете.  

Они также обращают внимание на несбалансированность заложенных в проект бюджета 
показателей по тарифам ЖКХ. «Прогнозом социально-экономического развития РФ до 2024 
года, являющимся приложением к проекту федерального бюджета, предусмотрено, что 
размер индексации совокупного платежа граждан за коммунальные услуги с июля 2019 года 
не должен превышать 2,4%. При этом прогнозный рост инфляции составит 4,6%, рост цен на 
уголь – 4,3%, на электрическую энергию – 3,3%. То есть темпы роста платежей за 
коммунальные услуги не соответствуют увеличению затрат теплоснабжающих организаций», 
– констатируют депутаты.  

Что также смущает парламентариев в текущей версии документа – это отсутствие 
официального заключения Счетной палаты (СП) и Центробанка на проект бюджета-2019. 
«Что не позволяет обеспечить оценку и анализ предлагаемых условий функционирования 
бюджетной системы», – отмечали в комитете по финансовому рынку.  

Это несколько удивительно, ведь глава СП Алексей Кудрин ранее неоднократно 
высказывался о проекте бюджета-2019. Он, в частности, обращал внимание на тот факт, что 
финансовый документ на предстоящую трехлетку недостаточно прозрачен. Кроме того, по его 
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словам, около двух третей показателей нацпроектов не имеют статистических 
измерений, то есть формально их уже сегодня можно объявить выполненными (см. «НГ» от 
08.10.18). В итоге получается интересная картина – правительство просит выделить 
триллионы рублей, не понимая до конца, сколько и на что потребуется средств и к каким 
результатам это приведет.  

И это с учетом профицитного бюджета. Чиновники слабо аргументируют необходимость 
повышения пенсионного возраста и налогов, но совершенно не заботятся о необходимости 
конкретизировать распределение бюджетных расходов и определить критерии 
эффективности нацпроектов.  

Экспертов «НГ», впрочем, не слишком удивляет текущая «схематичность» бюджетных 
расходов на нацпроекты. «Ситуация не уникальна, проект бюджета, особенно на фоне 
неопределенности экономического благополучия в связи с санкциями, подвергнется, надо 
полагать, не только этой критике. Но на то он и проект, чтобы получать оценки разных 
ведомств и учитывать их при формировании окончательного варианта», – говорит директор 
экспертной группы Veta Дмитрий Жарский.  

Это рабочие процессы, соглашается аналитик компании «Финам» Алексей Коренев. К 
примеру, он не исключает, что нераспределенность средств по нацпроекту «Автомобильные 
дороги» может быть связана с отсутствием согласований по ряду значимых 
инфраструктурных проектов вроде моста на Сахалин. По мнению эксперта, «возможно, они 
ждут согласований по таким проектам и поэтому пока не разнесли расходы».   

«Независимая газета» 
 

«Голос» назвал главных конкурентов «Единой России» на местных выборах  
Второй силой на местных выборах стали самовыдвиженцы, оппозиция к этому уровню 

выборов интерес не проявляет, говорится в докладе «Голоса». Эксперты связывают это с 
недостатком ресурсов у партий и рисками для кандидатов 

 Движение в защиту прав избирателей «Голос» подготовило аналитический доклад 
«участие политических партий в выборах между едиными днями голосования 2017 и 2018 
гг.», проанализировав более 500 местных выборов в 68 регионах. Исследование (есть у РБК) 
подготовили эксперты «Голоса» Станислав Андрейчук, Александр Грезев, Григорий 
Мельконьянц, Виталий Ковин. 

Неспособность большинства политических партий самостоятельно преодолеть 
«муниципальный фильтр» (собрать подписи местных депутатов) на губернаторских выборах 
«Голос» связывает с их пассивностью на местных. Самая активная партия по выдвижению 
кандидатов на выборах с 17 сентября 2017 года по 2 сентября 2018 года — «Единая Россия»: 
кандидаты от партии власти участвовали в 81% выборов глав местного самоуправления и 
91% кампаний по выборам местных депутатов вне единого дня голосования. Далее идет 
ЛДПР (71,4% и 71,3% соответственно). Все остальные партии значительно отстали: КПРФ 
(13,6% и 16,9%), «Справедливая Россия» — (5,7% и 14% кампаний соответственно). Участие 
остальных партий почти незаметно, отмечается в докладе. 

Но основную конкуренцию «Единой России» составила не ЛДПР, а самовыдвиженцы. 
Среди них 249 кандидатов в руководители местного самоуправления и 655 кандидатов в 
депутаты. На выборах 140 глав муниципальных образований кандидаты от «Единой России» 
победили в 87 случаях, самовыдвиженцы — в 45, кандидаты от ЛДПР — в пяти, кандидаты от 
КПРФ — в двух, кандидаты от «Яблока» — в одном случае. Схожая ситуация на выборах 
местных депутатов: «Единая Россия» получила 827 мандатов из возможных 1119, 
самовыдвиженцы — 198, КПРФ — 37, ЛДПР — 27, «Справедливая Россия» — 18, остальные 
— по три и менее. «ЛДПР, видимо, везде выставляет технических кандидатов для того, чтобы 
выборы считались проведенными», — говорится в докладе. 

В докладе указывается, что в сложившейся ситуации во многом виноваты сами партии, 
которые за прошедшее с 2012 года время так и не озаботились формированием собственного 
пула местных депутатов, несмотря на малую конкуренцию на местных выборах и небольшую 
стоимость избирательных кампаний. Важным фактором местных выборов эксперты называют 
низкий кадровый потенциал партий и готовность к непубличным договоренностям с властью. 
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Политолог Николай Миронов называет несколько причин низкого интереса 
оппозиционных партий к местным выборам. Первая из них — нехватка людей на местах из-за 
отсутствия ресурсов на региональные сети, так и из-за нехватки стимулов для местных 
политиков связывать карьеру с оппозиционными партиями, поскольку шансов попасть в 
органы власти с этих площадок меньше, чем если идти от «Единой России» или стать 
лояльным самовыдвиженцем. При этом, добавляет эксперт, многие из самовыдвиженцев все 
же связаны с оппозицией, что может доказать статистика по голосованию в заксобраниях и 
местных советах. 

Другой причиной слабого интереса оппозиции к местным выборам Миронов называет 
постоянное давление власти на региональные партийные структуры. «Общий вывод — 
виноваты не партии, им просто не дают сформировать постоянные и прочные муниципальные 
команды», — заключает он. 

В итоге современная российская партийная система не выполняет ключевых функций, 
уверены в «Голосе»: партии не участвуют в подавляющем большинстве проходящих в стране 
выборов; слабо осуществляют подбор и выдвижение кадров; плохо выражают интересы групп 
населения на местах и не помогают осуществлять устойчивую коммуникацию граждан и 
местных общественных институтов с властью. Это ведет к снижению уровня одобрения 
партийной системы. 

Согласно сентябрьскому индексу одобрения партий ВЦИОМ и составлял всего 7% (то 
есть число положительных оценок всего на 7% превышало число негативных). Для 
сравнения: индекс одобрения армии, РПЦ и силовиков в том же месяце составил 8%, 47% и 
29% соответственно. 

Ежегодное многомиллиардное госфинансирование парламентских политических партий 
фактически не смогло стимулировать их работу на местах и повысить к ним доверие, 
замечают эксперты. Согласно законодательству ежегодное государственное финансирование 
получают партии, набравшие более 3% голосов избирателей на предыдущих выборах в 
Госдуму (при этом для прохождения в палату им необходимо преодолеть барьер в 5% 
голосов). С января 2006 года финансирование составляло 5 руб. за голос, к 2016-м году 
сумма постепенно выросла до 152 руб. за голос. 

Как ранее подсчитал РБК, у «Единой России» в 2017 году доход составил 5,4 млрд руб. 
(на 80% состоит из средств федерального бюджета). Доход ЛДПР — 1,09 млрд руб. (97% — 
выплаты из бюджета). Доходы КПРФ в 2017 году составили 1,3 млрд руб. (зависела от 
бюджетных выплат на 80%). Доход «Справедливой России» составил 667,8 млн руб. 
(зависимость от государства — 75%). 

Из-за самоустранения партий от борьбы за власть многие налогоплательщики по сути 
оказались лишены представительства своих интересов, а потеря субъектности политических 
партий привела к кризису избирательной и партийной систем и требует их 
переформатирования, делают вывод в «Голосе». Иначе граждане, политические и 
экономические элиты «окажутся перед необходимостью поиска иных, неинституциональных 
инструментов» для влияния на политическую систему, предупреждают эксперты. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как США с помощью МВФ борются с майскими указами Владимира Путина 
Мир финансовых операций – сфера, не только специфическая, но и всячески 

замусоренная информационным шумом. Наблюдателю не просто отделить здесь главное от 
второстепенного. 

Поток сведений течёт на читателя, как вода из прорвавшегося крана, и если появляется 
аналитик, который пытается рассортировать информацию по трём группам (важная, не 
важная и бесполезная), то критерием оценки будет спекулятивная выгода читателя как 
инвестора. Вам объясняют ситуацию на бирже. Но в большую политику, инструментом чего 
являются большие финансы, биржевые и банковские аналитики не суются. Поэтому тут 
приходится искать другие источники. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Если суммировать разрозненные материалы, где фигурируют ключевые 
российские финансовые чиновники и чиновники МВФ, то становится видна некая линия 
конфликта: Россия в ситуации недостатка денег в бюджете ищет источники его пополнения и 
естественным образом находит их в экспортной выручке от продажи энергоносителей. Но под 
внешним влиянием МВФ половину этого дохода Россия использовать не может. Под угрозой 
снижения инвестиционного рейтинга для России в российский бюджет в его расходную часть 
заложен объём выручки исходя из цены нефти 40 долл. за баррель. 

Всё, что сверх того, должно выводиться из России в американские ценные бумаги. Для 
поощрения этого МВФ присваивает России комплементарный инвестиционный рейтинг, на 
который ориентируются все мировые банки. МВФ планирует цену в 69,38 доллара за баррель 
для текущего года и до 68,76 доллара – для 2019 года. При том, что сейчас она слегка за 80 и 
вряд ли упадёт ниже, чем 75 долл. за баррель. Зачем МВФ мошенничает? Чтобы обосновать 
справедливость цифры 40 долларов для бюджетного правила для России. 

Для России невыгодно мобилизовать средства для бюджета ценой непопулярных 
политических решений типа роста налогов и пенсионной реформы. Легче уменьшить 
бюджетное правило и повысить планку отсечения. Как сказал Кудрин, повышение уровня 
цены нефти для бюджетного правила до 47 долл. за баррель делает ненужной пенсионную 
реформу. 

Но это лишает США огромных денежных вливаний. Всё, что Россия получит сверх 
бюджетного правила, она в Россию не заводит и вкладывает в американские трежерис. И так 
как МВФ, прежде всего, защищает финансовые интересы США, хотя в этой организации 
состоят многие страны, включая Россию, это членство никак не защищает их интересы. 
Влиянием на принимаемые решения, сопоставимым с влиянием США, в МВФ не обладает 
никто. 

МВФ категорически против повышения уровня цены отсечения, против повышения 
бюджетного правила. Эта организация не хочет терять американские деньги и именно потому 
всячески хвалит руководство российского Центробанка, и этой морковкой перед носом 
надеется отсрочить решение о повышении планки бюджетного правила — так называемого 
его смягчения. Высокие оценки руководства ЦБ – это переговорный инструмент. В обмен на 
сохранение такой риторики МВФ хочет получить от России уступки – прежний уровень 
бюджетного правила. То есть сохранение доли выплачиваемой дани. 

Все разговоры о выгоде вложений в американские трежерис подобны разговорам о 
выгоде сдачи в плен на войне – плохо, но кормят, бьют, но не стреляют. Вложения в свою 
экономику намного выгоднее. Но агенты МВФ в России ни слова об этом не скажут. Так или 
иначе, Россия и МВФ борются за российские деньги. 

Свою позицию МВФ излагает в виде докладов. Похвалы удостоена даже политика 
дедолларизации и закрытие проблемных мелких и средних банков наряду с санацией 
крупных. Это названо укреплением национальной экономики. Но считать, что МВФ спит и 
видит укрепление нашей экономики глупо. Изъятие доллара из внутреннего оборота для МВФ 
не страшно – главное, чтобы доллар не ушёл из внешних расчётов и не обмелел поток, 
направляемый Россией в экономику США. 

Тем не менее, российское правительство в лице вице-премьера Анона Силуанова 
решило в течения пяти лет плавно смягчать бюджетное правило. К 2023 году цена отсечения 
поднимется с 40 до 45 долл. за баррель. То есть поступила команда постепенно перекрывать 
долларовый краник в США. МВФ немедленно откликнулось прогнозом ростам инфляции и 
риском колебания курса рубля выше обычного, что называется на их англизированном 
жаргоне волатильностью. 

Для финансирования других расходов на здравоохранение, образование и 
инфраструктуру надо снижать другие расходы, а не прекращать платить деньги США, считает 
МВФ. К примеру, провести пенсионную реформу. Снизить расходы на оборону. То есть МВФ 
предупреждает: ещё немного – и критика ужесточится. Для инвесторов это будет пугающим 
сигналом. Вы лишитесь денег. 
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То есть возникает экономически абсурдная ситуация – Россия отдаёт 
собственные финансовые ресурсы и прибегает к внешним источникам финансирования. Мы 
вполне можем обойтись без внешних финансовых спекулянтов. 

Образно говоря, можно сказать, что МВФ боится, что Владимир Путин отнимет у них 
деньги и направит их на майские указы. И чтобы этого не допустить, принимаются меры 
переговорного давления, где используется сочетание угроз и манипуляций с имитацией 
партнёрского типа отношений. То есть нам угрожают, что от партнерства легко могут перейти 
к силе и ультиматумам (не путать рейтинги МВФ как санкции с санкциями Конгресса США, 
МВФ пока свои санкции к нам не применял). Так стремятся удержать Россию в рамках 
выгодного США курса. 

МВФ в руках США служит орудием сдерживания экономического роста России. Это 
особенно важно в ситуации, когда в Европе и США нарастают экономические проблемы. Им 
важно не допустить в этот момент усиления России, её рывка вперёд. То, что Россия 
отвоюет, назад уже не вырвать. Крым в России – самое грандиозное геополитическое 
поражение Запада в войне с Россией в течение последних двадцати лет, компенсировать 
которое ему пока нечем. 

Применяемые США санкции не только не дали результата, но и подорвали единство 
среди западных союзников. В Европе всё больше сил, требующих в условиях спада 
прекратить бьющие по их экономике антироссийские санкции. И сдерживать этот поток США 
всё труднее. 

Конфликт элитных групп в США загоняет цены на нефть до 100 долларов за баррель. 
Это подрывает рост в странах-импортёрах нефти и потом бьёт по самим нефтяным 
экспортёрам – им приходится сталкиваться с падением спроса. Нарастающий из-за 
внутренних американских дрязг конфликт США с Саудовской Аравией способен и вовсе 
сблизить СА и РФ до невиданного доселе уровня. Некоторые аналитики даже не исключают 
создания нефтерубля – если так пойдёт и дальше. Однако учитывая конфликтный потенциал 
между США и Саудовской Аравией, такая гипотеза вовсе не является фантастикой в 
среднесрочной перспективе. 

Россия постепенно выпутывает одну за другой увязшие в болоте долларовой системы 
руки и ноги. Все её нынешние трудности возникли именно из-за того, что она в этой системе 
очутилась. Избавление от внешней зависимости в условиях многократного превосходства 
внешних сил – процесс, требующий времени и терпения. Любые попытки разрубить этот 
Гордиев узел вместо его распутывания приведут лишь к утрате уже завоёванного и откату 
назад. 

И хотя населению сейчас мучительно трудно, когда прежняя экономическая система уже 
сгнила и разлагается, а новая ещё не возникла, постепенный путь выхода из зависимости – 
единственно правильный. Если не случится социального срыва, Россия преодолеет 
либеральную политэкономическую систему и сможет приступить к построению новой 
экономики. Ресурсов для этого у России в избытке. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.10.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 98 ▼ 0, 80 

EUR 76,50  ▼ 0, 58 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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